

REGENERACION

Semanario independiente

Redacción en Alicante:
SAN FERNANDO, 28

Redacción en Crevillente:
RAMÓN Y CAJAL, 9, pral.

Precios de suscripción

Alicante, un mes . . . 0'50 pesetas
Crevillente, un mes . . . 0'50
Fuera, un trimestre . . . 2'00
Extranjero 3'20
Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO X (Segunda época)

ALICANTE 21 MARZO 1931

Núm. 137

Desde Crevillente

Para los que no quieren polémicas

Ciertamente, que muchas veces las polémicas suelen perjudicar en gran modo, pero no es menos cierto que ellas sirven, en la mayoría de los casos, para aclarar las cosas y para que el lector o lectores puedan juzgar con conocimiento de causa a los polemizantes.

Resulta muy cómodo a determinadas personas lanzar una especie calumniosa y difamante y después, cuando otra persona defendiendo la razón y la justicia les sale al encuentro rebatiéndole contundentemente sus bajas argumentaciones, parapearse en la tan manida frase de «no somos partidarios de la polémica». Pues bien; yo a pesar de que no queréis polemizar, no puedo ni quiero silenciar la opinión que vuestra a todas luces grosera conducta al atreveros a insultar a personas dignas de todos respetos, me ha merecido.

Ha de saber el autor de esa asquerosa y repugnante llamada, o como se le quiera llamar, que su proceder merece el calificativo de ineducado y da la sensación de ser un falso servidor de la democracia. A los ciudadanos no se les debe engañar con esa escritura ponzoñosa, rebosante de odio y veneno, para atraerlos a engrosar las filas del partido en que milita. Todo hombre que ostenta sinceramente una idea, sea cual fuere, debe honrarla y enaltecerla en todo momento, no precisamente con vana palabrería, si no con hechos. Pero cuando éstos son la negación de la palabra, por innobles y desvergonzados, entonces denigran la idea y se deshonran a sí mismos.

Pero esta clase de redentores, peles encubiertos de la más vil hipocresía, parece no se han dado cuenta de que, desgraciadamente para ellos, en los pueblos todos nos conocemos y sabemos quien es cada cual y de donde proceden. Por esta misma razón he de suponer que sufren grave error al tener el convencimiento de que el pueblo no se da cuenta de sus maniobras, cosa que afortunadamente no ocurre. Esta ofuscación que padecen, a más del afán que les domina de hacerse dueños del botín para lanzarse sobre él como hambrientas fieras para devorarlo, no les permite darse cuenta del daño que ellos mismos se infieren al usar, para conseguir sus fines, procedimientos tan ruines.

Los hombres debemos servir para cosas más dignas y elevadas. Debemos guardar el respeto merecido a nuestros semejantes y el amor y el cariño a nuestro prójimo, ya que para algo se nos ha dotado de los sentidos corporales. Lo contrario desdora a nuestros padres, a nuestros maestros y a cuántas personas se desvelaron por educarnos.

Pero desgraciadamente, estos que se dicen hombres, que ostentan una idea que pretende redimir a la humanidad, no quieren convencerse de que no es el camino que han emprendido el más a propósito para conseguir sus fines. Por medio del escándalo, la mentira e incluso el insulto, procedimiento propio de personas incultas e ignorantes, no puede lograrse más que el desprecio de las personas sensatas.

¡Que no quieren polémicas! Y lo dicen con énfasis, con aires de superioridad, como concediéndonos una gracia. ¡Pobrecillos! No queréis polémica por cobardía y porque no estáis lo suficientemente documentados para sostenerla y tenéis miedo de correr el ridículo, pero en cambio os atrevéis a insultarme cobardemente, pero no olvidéis que vuestro ruín e injusto proceder os ha de salir algún día a la cara, y para ello guardo yo datos y documentos que vuestra torpe memoria no recordará.

Seguid por el escabroso camino que habéis elegido para conseguir vuestros inalicificables fines, que muy pronto, antes de llegar a la meta, puede que halléis el infranqueable obstáculo donde irremisiblemente han de estrellarse vuestras inconfesables ambiciones. Proseguid, no desmayad en vuestra campaña difamadora y continuad con vuestros groseros insultos que no lograréis amedrantarme, pues mientras a vosotros os falta la entereza y el valor que proporciona la razón, yo puedo llevar la frente bien alta porque he defendido siempre la equidad y la justicia. Continúad en la posición adoptada que de ella, con solo mis fuerzas, he de lograr sacaros desenmascarando vuestro rostro hipócrita. Seguid derramando sobre mi la baba inmundicia de vuestras cobardías que yo acabaré con ellas, mostrándoos al pueblo como sois que dista mucho de ser lo que aparentáis, para que él os dé vuestro merecido.

Pero no olvidad - todo el pueblo lo sabe - que vuestras plumas pecadoras emborronaron muchas cuartillas que nutrieron las columnas de

RE GENERACIÓN las que en más de una ocasión me ocasionaron serios disgustos y que mientras vosotros quedábais satisfechos de vuestra obra y os reíríais de mi bondad y condescendencia yo cargaba con el peso de vuestra falta unas veces y otras con la desfavorable crítica del público.

Que no queréis polemizar decís y lo creo; pero no porque sois enemigos de la polémica, no, si no porque tenéis miedo a ser descubiertos.

PEDRO MENARGÜES

Cazadores!

No comprar sin visitar la ARMERIA ESTEVE

Los mejores cartuchos

∴ cargados y vacíos ∴

Accesorios de todas clases

ESCOJETAS FINAS DE LAS MEJORES MARCAS

Precios sin competencia.

Sagasta, núm. 5. - ALICANTE

De elecciones

Si las circunstancias no cambian, en las próximas elecciones, señaladas para el día 12 de Abril, se llevará a efecto, como saben nuestros lectores, el cambio total del Municipio.

Es decir, que en los ocho colegios que divide la ley el censo electoral del pueblo, se han de votar 18 concejales que por sufragio han de elegir los electores de Crevillente y para cuyo fin la clasificación de los colegios por distritos elegirá, por cada distrito, bajo el siguiente orden;

- Primer distrito, dos colegios. - 4 concejales.
- Segundo distrito, dos colegios. - 5 concejales.
- Tercer distrito, dos colegios. - 4 concejales.
- Cuarto distrito, dos colegios. - 5 concejales.

En suma, 18 concejales que han de componer el total de nuestro Municipio.

Pues bien, conviene que el pueblo tenga presente que los intereses del Municipio son legítimamente intereses del pueblo en general y que a él deben ir los hombres desposeídos de toda clase de pasiones personales y de fines de lucro que pueda perjudicar al erario municipal.

Para tal efecto, los aspirantes a

concejales deben tener en cuenta que el actual estado del Ayuntamiento de Crevillente no es muy lisonjero, por varias causas que ya en números anteriores hemos enumerado.

Debido a estas circunstancias, los que ansían formar parte del Ayuntamiento y salgan triunfantes de las urnas, no deben olvidar los deberes sagrados que contraen con sus electores de cumplir fielmente el cometido de su cargo, no vaya a ocurrir lo mismo que hasta aquí: que solo ha servido el cargo para la ostentación.

Esa norma debe desaparecer y confundirse para siempre, porque el concejal que el pueblo elige contrae el compromiso de ser fiel intérprete de sus necesidades más perentorias, como son la cultura y la higiene, base fundamental de los pueblos que ansían el progreso.

Por desgracia, nuestro pueblo carece de estas dos bases principales y a ellas se debe acometer sin reparo de ninguna especie si es que se quiere que nuestro Crevillente prospere.

Es indispensable que el nuevo Ayuntamiento dé pruebas de que siente afecto por la educación de esos tiernos niños que por falta de escuelas no pueden asistir a ellas para instruirse, porque las pocas que poseemos son deficientes y malas, pues carecen de luz y respiración y de higiene.

Es al mismo tiempo indispensable un alcantarillado en nuestro pueblo, y urge también la municipalización de las aguas si queremos que el pueblo esté bien servido, porque de no ser así, estaremos siempre con las calles llenas de barro y de olores pestilentes que muchas veces causan enfermedades que más tarde sentimos y muchas veces lamentamos por la pérdida de algún ser querido; todo por nuestra despreocupación en el cumplimiento del deber que voluntariamente nos imponemos.

Pensar se, representante del pueblo significa sacrificio, y el que no esté dispuesto a ello no debe aceptar el cargo para luego no poder o no tener voluntad propia para cumplir con su deber.

No importa muy poco que sean de uno u otro color, pero queremos hombres que trabajen por el bien del pueblo.

No importa muy poco que sea Pedro o sea Juan el que se ponga al

frente de nuestro Municipio; lo que nos interesa es lo sagrado del pueblo, que se le administre bien; que por el mismo, si es preciso el sacrificio, a él se debe ir sin temor alguno.

Lo principal es salvar del estado en que se encuentra hoy al Municipio, como dice muy bien su actual alcalde, D. José Magro Espinosa, que no es posible mantenerse en esta situación tan deplorable, porque de muy poco servirán los esfuerzos que realicen los hombres que al frente de él se hallan si no se emprenden con fé y entusiasmo las obras que por pura necesidad reclama el pueblo, porque llevar buena administración y acudir al despacho a las horas que se tiene por costumbre, no es la verdadera misión que los alcaldes deben cumplir, porque los hombres que estén al frente de la Alcaldía, dice que su misión debe ser más elevada, es decir, que no debe permitirse que los pueblos estén sumidos en la mayor miseria, que urge salgan de ella y para esto se necesita estudiar y llevar a la práctica proyectos sanos y beneficiosos que puedan sacar a los pueblos de ese estancamiento rutinario, y esto es lo que nos induce a escribir este artículo, para que el pueblo sepa que al depositar su voto se dé exacta cuenta de si es digna la persona o personas que por él y por los otros van a llevar la representación del pueblo.

S. P. J.

Recibimos la siguiente carta del señor Secretario de este Ayuntamiento y que con sumo gusto reproducimos:

«Crevillete 16 Marzo 1951.

Sr. Dr. del periódico REGENERACION.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Me complace indicarle que en la sesión extraordinaria que celebró este Ayuntamiento en el día de ayer acordó que de conformidad a la escala del art. 35 de la Ley Municipal de 2 de Octubre de 1877 esté integrada esta Corporación Municipal por dieciocho señores Concejales que habrán de elegirse en las próximas elecciones en los cuatro Distritos que se compone este término municipal y en la forma siguiente:

Primer Distrito. - Cuatro señores Concejales.

Segundo Distrito. - Cinco id. id.

Tercer Distrito. - Cuatro id. id.

Cuarto Distrito. - Cinco id. id.

Lo que digo a usted por si cree conveniente la publicidad de la referida división de Distritos y número de señores Concejales que han de ser elegidos por dichos Distritos.

Con este motivo se reitera de usted alto s. s. q. e. s. m. J. Bergón.

Pedro Candela Candela

IMPRESA, ENCUADERNACIÓN,
OBJETOS DE ESCRITORIO,
Y PAPELERÍA

San Sebastián, núm. 10. -- CREVILLENTE

Del Mercado

De sabido se calla que una de las fuentes de riqueza para los pueblos son las plazas de mercado, como muy fácilmente se pueden apreciar en los pueblos que los Municipios tuvieron entusiasmo en que sus plazas fuesen mercados completos, en donde todos los vendedores encontrasen facilidades de expender sus mercancías.

Claro está en donde el vendedor ve esa facilidad allí concurre, y en donde encuentra resistencia por parte ya del arrendador, ya de los dependientes del Municipio y por parte de las autoridades, estos mercados no vuelven, es decir, que ellos mismos se ausentan, no vuelven al mercado y así sucesivamente va desapareciendo el mercado de las plazas, como pudiera ocurrir en la nuestra, pues la desaparición del mercado en domingo en nuestro pueblo, que de muy antiguo venía celebrándose, diga quien diga lo que le venga en gana.

Ha sido una falta de tacaica que en gran modo ha perjudicado los intereses del pueblo y al mismo tiempo los del Municipio; bien está lo del descanso dominical y que el que lo desee puede llevarlo a efecto, pero tengan entendido que Crevillete llevaba celebrando el mercado en domingo más de 50 años. Si bien es verdad que su mercado figura en viernes, pero hace más de 49 años que los mercados del domingo siempre fueron más importantes que los del viernes, y esta es la mayor falta que se pudo cometer a nuestra plaza privándole el mercado del domingo, al cual acudían vendedores de recova y del campo de Elche, de San Felipe, de Catral y algunos de Albaterra y sus campos y estos vendedores al vender sus mercancías compraban comestibles y otros géneros que siempre a nuestra plaza daban mayor aspecto y no creemos que el comercio pudiera perjudicarse ni tampoco el pueblo que con más facilidad compraba los géneros más económicos, es decir, que siempre era beneficio para los compradores y para el municipio que recaudaba más. Y esto debe volver a su antiguo aspecto si quieren que nuestra plaza no sufra las consecuencias de otras o no muy lejanas de nuestro pueblo que ya hace años sufrieron las consecuencias.

En otro número continuaremos el mismo tema.

DESIDERIO

¡HORCHATEROS!

Se os convoca a una reunión para hoy domingo 22, de once a doce, en el local del Orfeón, para tratar de asuntos de interés relacionados con los puestos de horchata.

Se suplica la puntual asistencia de todos.

LA COMISION

Este número ha sido visado por la censura

Nuestras procesiones

de Semana Santa

Ya nos lo indicaban los niños hace varios días de que para Semana Santa faltaban solamente algunos días, y viene a confirmarlo el movimiento que vamos notando a medida que van transcurriendo los días.

Por una parte la comisión de festejos de nuestro Ayuntamiento se ha entrevistado con los presidentes de los pasos para ultimiar y ofrecer a los mismos la ayuda que buenamente se les pueda conceder.

También sabemos que a pesar de la crítica situación que Crevillete atraviesa en su agricultura por la inclemencia del tiempo, poco favorable para la misma, la animación no decae y este año, como los anteriores, nuestras procesiones serán dignas de admiración y tenemos esta seguridad porque por doquiera que vamos notamos que el pueblo no deja en olvido ningún detalle; los soldados romanos, desde hace algunas noches, están recibiendo la instrucción; los coros no cesan de ensayar y las cofradías se afanan porque en sus respectivos pasos no falte el detalle más nimio.

En resumen: que las procesiones de este año serán tan grandiosas como las celebradas anteriormente a pesar de que el ayuntamiento no se encuentra como en los años 1925-26 lo que se debe agradecer a aquellos que dejaron el erario municipal en situación angustiosa.

Pero en fin, bien está. Ahora confiamos en el esfuerzo del pueblo que es quien ha de conseguir que salga a flote colocándole en el camino de su resurgimiento que es nuestro mayor deseo para que nuestras procesiones sean en años sucesivos más esplendorosas.

Se nos ruega llamemos la atención de los presidentes de los pasos y de nuestras autoridades para que con el fin de evitar que los hombres encargados de encharar en los puntos indicados vayan cargados con las tablas, ocasionando con ellas molestias al público, se coloquen los enchufes más bajos, o sea a la altura de un hombre. Se nos dice que con unas trescientas pesetas se puede hacer toda la transformación, con lo que se lograría subsanar los defectos anotados.

SONETO

Por el barrón de la calle Médico Lledó

Señor Alcalde: hasta vos llegamos en súplica que atienda nuestra cuita y que logremos ver que al fin se quite el barrón con que tantos tropezamos.

De su recta justicia hoy esperamos ordene aquella acera sea expedita, aquella acera, ¡oh señor!, maldita donde tantas caídas contemplamos.

Desaparezcan, pues, vacilaciones; óbrese de una vez con energía y de justicia al cabo haciendo alarde

no se atiendan, señor, vanas razones, y que gritar podamos algún día: ya no está ese barrón, ¡viva el Alcalde!
CERO Y VAN DOS

EL TIEMPO QUE HACE

Como en nuestro número anterior decíamos, en la madrugada del día 13 el cielo quedó sin una nube transcurriendo con tiempo variable pero sin llover. El día 14 nos favoreció el tiempo con truenos y relámpagos y algunas lluvias algo más importantes que las de los días anteriores pero sin llegar a ser ni medianamente abundante.

Lo mismo ha sucedido en los demás días de la semana que finaliza; tiempo nublado a intervalos del día y alguna pequeña lluvia que para el arbolado ha beneficiado poco. Es decir que las lluvias que en este leproso de tiempo han caído en nuestra población y su término han sido escasas y de poco efecto, pero como el tiempo lluvioso parece que no quiera despedirse existe la esperanza de que llueva abundantemente para bien de las cosechas y regocijo de los labradores cuya situación es bastante angustiosa porque, como ya hemos dicho varias veces, la cosecha de cereales será muy escasa y aun ésta a fuerza de gastarse lo que difícilmente podrá recoger.

A más de esto si el tiempo no ayuda, tampoco será posible que las demás cosechas de algarrobas, almendras, vino y aceite sean ni aun medianas para poder sufragar los gastos que ocasionan en las tierras de regadío, porque en la de secano podemos asegurar que todo quedará reducido a cero.

Es una verdadera lástima que en nuestro pueblo los hombres seamos tan despreocupados que nos veamos en estos franceses sin que nadie absolutamente se atreva a pedir a los poderes públicos, como otros pueblos y provincias han hecho, alguna gracia para aliviar la situación de estos humildes y laboriosos labradores que por espacio de dos años y medio sufren pacientemente las consecuencias fatales de tan perñinaz sequía.

La Comunidad de Labradores debería dirigirse a los poderes públicos y pedir en nombre de sus agricultores alguna gracia que mitigara en parte tan aguda situación.

Esperamos que nuestra humilde opinión halle eco y no se haga esperar por más tiempo para que el mal no sea peor

Registro Civil

Del 13 al 18 de Marzo

NACIMIENTOS

Salvador Eulogio Mas Aznar, Ramona Mas Adsuar, Amalia Abela Fernández, Elisa Adela Aznar Soriano, Francisco Luis Torres Campello, Salvador Mas Boix, Manuel Mas Mora, María del Carmen Mas Galvañ, María del Carmen Oliver Adsuar.

MATRIMONIOS

Cayetano González Más con Leonor Lledó Pastor.
Joaquín Jover Martínez con Aurelia Saia Martínez.
Pedro Busgada Cerdá con Carmen Ferrández Mollá.
Manuel Gallardo Torres con Candelaria Romero Cascales.
Vicente Galvañ Lledó con María Iborra Manchón.

DEFUNCIONES

Franc.º Pérez-González, 19 años.
Mercedes Serrano Navarro, 55 id.

MANUEL MAGRO Y HERMANOS

Fabricantes de Harinas

CREVILLENTE

DISPONIBLE

Alfombrera Crevillentina José Lledó Más

Fábrica de Alfombras de Lana, Yute y Limpiabarros de Coco
Salitre, 20.--CREVILLENTE

Fábrica de Persianas de todas clases
Almacén y Despacho Central:
Aviñó, 60.--BARCELONA

Tejidos de Terciopelo Ruso y similares

TAPICES
DE TODAS CLASES

Fábrica de Salvador Espinosa
Barcelona, 15.--CREVILLENTE

Horno La Espiga de Oro

PANIFICACION MENARGUES

Elaboración de pan legítimo de Viena :-: Especialidad en Pan Blanco para desayuno

Selecta harina para pán quemado y toñas

Se reciben encargos para Semana Santa y Pascua de Resurrección

Sagrado Corazon de Jesús, núm. 24

REGENERACION

Semanario independiente - CREVILLENTE

Provincia de

D.

Viuda e Hijos de Joaquín Espinosa

Almacén de Chufas

Gran molino para la trituración de la misma. - Depósito de cacahuetes, altramuces y frutas secas.

Pelayo, 9 y 11 - Madrid

TALLER DE CARPINTERIA MECANICA

ANDRÉS MALLEBRERA

Stok en poleas de madera. Espadas de hoja estertizada para telares mecánicos, a 10 pesetas docena.

Fabricación de Persianas de cadenilla y restauración de las mismas a precios convencionales.

Prontitud, Economía y Esmero en el Ramo de Carpintería.

Primo de Rivera, 12 (antes Abrevadero). - CREVILLENTE